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湖南日报讯（全媒体记者 李毅）6 月 10

日，副省长、省公安厅厅长王一鸥赴邵阳调研

督导防汛救灾工作，并看望慰问受灾群众和奋

战在抗灾一线的党员干部。他强调，要时刻绷

紧防汛这根弦，以万全准备迎接汛期挑战。

在绥宁县金屋塘镇金屋村、洞口县古楼驿

生态文化旅游区和古楼村青草湾组等地，王一

鸥实地查看了灾情及重建情况，鼓励大家坚定

信心、共渡难关。他强调，要持续深入开展隐

患排查，严密防范次生灾害发生，确保人民群

众生命财产安全；要加快推进水、电、路、通讯

等基础设施修复，加大服务保障力度，帮助群

众尽快恢复生产生活，早日重建美好家园。

王一鸥指出，当前防汛形势依然严峻，各

级各部门要在加快受灾地区灾后重建的同时，

时刻绷紧防汛这根弦，压紧压实防汛责任，落

实落细防汛措施，以万全准备迎接可能出现的

更大挑战。要全面梳理复盘本轮防汛救灾工

作，总结经验、查找不足，进一步健全完善防灾

减灾救灾体系，不断提升应对极端天气和突发

事件的能力水平。要强化科技赋能，加强对山

洪地质灾害的隐患排查和预警预报，提高监测

精准度和覆盖率。针对暴雨集中区、地质灾害

点、城市低洼易积水等处，要做好应急预案。

应急救援队伍要加强演练、枕戈待旦，救援物

资要储备充足、调度有力，切实提升救援能力。

  王一鸥在邵阳调研督导防汛救灾
工作时强调

以万全准备迎接汛期挑战

滑板起源于美国 20 世纪

60 年代，20 世纪 80 年代传入

我国。

“滑板运动是很好的挫

折教育，‘一万次的摔倒还会

有一万零一次的爬起’，这就

是滑板精神的象征。滑板运

动因为具有‘挑战极限，突破

自我’特点，深受世界广大青

少年喜爱。随着滑板运动入

选全国青运会、全运会以及

奥运会正式比赛项目，这项

运动获得了社会空前关注。”

王虹力介绍。

近年来，国际风云动荡，曾

经在国际市场上笑傲江湖的绥

宁滑板受到较大影响。“最低谷

时期，我们的滑板年产量一度

降到30万片。”王青云说。

从 2022 年开始，王家兄

妹将目光转向国内市场。

一方面，他们投入巨资，

在广州、长沙等城市开设滑

板运动俱乐部，吸引众多社

会成功人士参与滑板运动。

通过他们弘扬滑板精神，影

响更多青少年投入到滑板运

动中来。

另一方面，他们在绥宁县

委、县政府大力支持下，在全县

广泛深入开展“滑板进校园”活

动，力争将绥宁打造成“滑板运

动之乡”，在绥宁下一代心目中

埋下滑板运动的种子

“由于滑板运动本身具

有诸多对儿童及青少年发育

有益的特点，这让我们的‘滑

板进学校’活动得到社会各

界广泛支持。而我们在开展

这项活动的时候，不光给学

校赠送滑板，还赠送护具，甚

至经常委派教练到学校免费

进行指导。这些贴心服务，

进一步将‘滑板进校园’活动

推向深入。”王青云说。

    (下转 7版)

韬光养晦开拓国内市场

1997 年，从绥宁县乐安铺苗族侗族

乡走出去的大学生兄妹王虹力和王青

云相约回到家乡，创办了一家竹木制品

代加工小作坊，开始艰难创业。

2005 年，王家兄妹团队入驻绥宁县

袁家团工业园区，初步完成了从小作坊

到现代中小企业的华丽转身，但他们的

生产经营范围，依旧停留在竹木家具代

加工水平。

2007 年，王家兄妹在参加广交会

时，成功接到 6 个国家共 1000 多万元家

具订单，兄妹俩为此欣喜若狂。可是，

当他们将产品全部赶制完成准备交货

时，2008 年初春的一场雪灾，将其厂房

和成品严严实实掩埋在冰雪之中。两

兄妹不但没有收到一分钱货款，还承担

了巨额违约损失。

“当时，我和哥哥抱头痛哭，但开弓

没有回头箭，哪里跌倒还得从哪爬起

来！”王青云回想起 17 年前的那次意外，

脸上依然掠过一丝悲伤。

哥哥王虹力凭着多年商场打拼经

验和多年参加广交会经验，敏锐地意识

到国际滑板市场的广阔前景。于是，两

兄妹决定彻底放弃原来的生产经营模

式，专业从事运动滑板生产。

当时国际上运动滑板的生产原料

习惯使用枫木，在依靠进口枫木尝试生

产一段时间运动滑板后，随着进口木材

价格的不断攀升，狭窄的利润空间再次

将两兄妹逼向死角。

“ 我 们 绥 宁 人 素 来 喜 欢 竹 子 ，听

说我父亲当初给我取名‘青云’，就是

希望我像竹子一样奋发向上、直插云

天。”王青云说，“那时还没提出‘以竹

代 塑 ’概 念 ，也 许 是‘ 心 有 灵 犀 一 点

通 ’吧 ，我 们 兄 妹 同 时 想 到 用 竹 子 代

替枫木。”

绥宁号称“中国竹子之乡”，拥有南

竹 5.3 万多公顷，立竹 1.8 亿根，年均可

以采伐竹子 5000 多万株。在广泛征询

业内众多专家教授意见后，王家兄妹俩

立即试水竹滑板生产。他们不惜资金，

同时与中南大学、中南林业科技大学等

科研院所合作成立研发团队，不断改进

关键性的热压成型工艺，陆续攻克爆

板、裂板、开胶等技术难题，最终实现了

全竹滑板批量生产。因其特别轻便，一

经上市便被称为“全球最轻滑板”。

创新的脚步不容停歇，兄妹俩再次

推动产品升级，组织科研团队将抗拉强

度大的玻璃纤维、碳纤维等新材料与竹

板进行融合，生产出“全球最轻最硬滑

板”；而后，兄妹俩又组织文创团队，根

据产品销售去向，在小小滑板上描绘出

风格各异的故事图画，最终生产出“全

球最轻最硬最美滑板”。

在研发“全球最轻最硬最美滑板”

过程中，湖南省丰源体育科技有限公司

先后获得国家专利 33 项，其中发明专利

2 项，其每年生产的 100 多万片产品销

往世界各地，尤其备受欧美市场青睐。

产自绥宁深山的滑板，俨然一位绅士翩

然“滑”向世界。

研发“全球最轻最硬最美”滑板

“非常感谢您给我们赠送的运

动滑板，我们带到俄罗斯后，周围

的朋友十分喜欢，我们想做贵公司

在俄罗斯的代理商……”6 月 10

日，两名俄罗斯姑娘用熟练的汉语

致电湖南省丰源体育科技有限公

司总经理王青云。

原来，前不久，王青云给两位

不远万里来到绥宁旅游的俄罗斯

姑娘每人赠送了一款她们心仪的

运动滑板，想不到竟引发一段跨国

商业情缘。
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王青云在展示滑板产品。

邵阳日报讯（记者 杨立军 通讯员 甘

陶阳）6 月 12 日上午，第四届中国—非洲经贸博

览会在长沙开幕。博览会上，邵阳形象馆、邵阳

时尚产业馆、邵阳汽车出海形象展馆开门迎客，

邵阳 30 家企业携特色产品精彩亮相，全方位展

现邵阳产业发展新成效和对外开放新成果，吸

引了众多客商和嘉宾的目光。

邵阳形象馆位于中国地方省区市馆内，占

地面积 216 平方米。展馆以“千年宝庆 丝路

新程”为主题，分为市情、产业、平台、开放四个

篇章，全面推介邵阳的资源禀赋、交通区位、优

势产业及对外开放成果，全方位展示邵阳发展

的基础和潜力，释放出开放合作的满满诚意。

作为我市特色优势产业的核心展区，邵阳

时尚产业馆内产品琳琅满目。各类融合独特文

化元素和现代创意设计的时尚潮品，展现了邵

阳特色轻工产业发展的蓬勃活力。在鸿泰工艺

品有限公司展位，多款时尚发品深受国内外客

商的青睐。“去年，我们对外贸易达到 1500 万美

金，其中对非业务占比近 30%。”鸿泰工艺品有

限公司总经理黎梦泽说：“公司正抢抓邵阳获批

中国跨境电子商务综合试验区契机，以尼日利

亚、南非等地线下门店为依托，进一步拓宽跨境

电商销售渠道，全力扩大非洲市场份额。”

在邵阳特色轻工产品走向非洲市场的同

时，邵阳汽车、电梯等产业也在加速布局非洲。

在邵阳汽车出海形象展馆和户外展区，邵阳天

娇汽车集团、亚洲富士电梯等企业借助博览会，

积极与非洲国家有关企业开展对接，加快以“产

品+当地配套服务”模式扬帆出海，为邵阳外贸

发展开辟新赛道。

近年来，邵阳主动融入共建“一带一路”，

全面加强与非洲国家的交流合作，全力建设

中非经贸深度合作先行区功能聚集区，推动

邵非合作驶入“快车道”。截至 2024 年，邵阳

对非出口额实现 35.5 亿元、居全省第二，非洲

连续 3 年成为邵阳第一大贸易伙伴，邵品销售

网络基本实现非洲国家全覆盖，邵阳发制品、

箱包、打火机、小五金、鞋服等时尚用品遍布

非洲各地。

第四届中非经贸博览会在长沙开幕

邵 品 出 海 拓 展 新 赛 道邵阳日报讯（记者 杨立军）

6 月 12 日下午，全市集中整治违

规吃喝工作推进会召开。会议强

调，要深学笃行习近平总书记关

于加强党的作风建设的重要论述

和中央八项规定及其实施细则精

神，不折不扣落实党中央决策部

署和省委工作要求，坚决刹住违

规吃喝歪风，推动集中整治取得

实实在在的成效。市委书记严华

出席并讲话，市委副书记尚生龙

主持，市人大常委会主任周迎春、

市政协主席周文出席。

会议指出，党的十八大以来，

以习近平同志为核心的党中央高

度重视整治违规吃喝问题，以前

所未有的力度狠抓吃喝歪风，以

徙木立信之举赢得了党心军心民

心。学习教育开展以来，中央、省

委对违规吃喝问题三令五申、严

抓不放，充分彰显了一以贯之推

动落实中央八项规定精神的坚定

意志和动真碰硬纠治违规吃喝顽

疾的坚强决心，充分释放了全面

从严治党一严到底的强烈信号。

全市各级党组织和广大党员干部

要深刻认识违规吃喝的严重政治

危害，深刻认识整治违规吃喝的

重要性、严峻性，切实增强政治自

觉、思想自觉、行动自觉，从严从

实开展违规吃喝集中整治，以实

际行动深刻领悟“两个确立”的决

定性意义、坚决做到“两个维护”。

会议强调，要筑牢思想根基，

持续深入学习中央八项规定及其

实施细则精神，运用身边典型案例

开展警示教育，深化以案说德、以

案说纪、以案说法、以案说责，不断

拧紧思想“总开关”，切实做到一刻

不松。要深入自查自纠，围绕集中

整治重点逐条逐项对照检视，结合

审计监督、财会监督、群众监督等

方式，全面深入查摆问题，坚决防

止避重就轻、避实就虚、避难就易，

做到一处不漏。要加强案件办理，

坚持快查快办、彻查彻办、严查严

办，及时深入核查各类违规吃喝问

题线索，深挖彻查背后存在的“七

个有之”等政治问题以及请托办

事、利益输送等腐败问题，深入推

进风腐同查同治，做到一查到底。

要强化监督管理，紧盯违规吃喝易

发多发的关键领域和薄弱环节，坚

持明察和暗访相结合、专责监督和

群众监督相结合、节点整治和日常

督查相结合，推动形成“专责监督

严执纪、群众监督全覆盖”的立体

监督网络，做到一体发力。

会议要求，全市各级党委（党

组）要把集中整治违规吃喝作为

学习教育集中整治的重中之重，

加强组织领导，拧紧责任链条，强

化协同联动，严肃追责问责，以重

点问题突破带动作风建设整体提

升，确保集中整治取得实效。

龚红果、杨卫平、杨志慧、陈晓

勇等在职在邵市级领导出席，市委

常委、市纪委书记、市监委主任刘

卫军宣读集中整治工作方案。

全市集中整治违规吃喝工作推进会召开

坚决刹住违规吃喝歪风
确保集中整治取得实效
严华讲话 尚生龙主持 周迎春周文出席


